

# GUÍA PARA LA ACCIÓN EMPRESARIAL FRENTE A LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

Por: **JIMMY ANDRADE**  
jandrade@cemdes.org  
DIRECTOR EJECUTIVO  
CEMDES / BCSD-ECUADOR

Nuestro planeta se enfrenta a los retos económicos, sociales y ambientales masivos. Para combatir estos, los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) definen las prioridades mundiales y aspiraciones para el 2030. Ellos representan una oportunidad sin precedentes para eliminar la pobreza extrema y poner el mundo en una senda sostenible.

Los gobiernos de todo el mundo ya han accedido a estos objetivos. Ahora es el momento para que las empresas tomen medidas. La Brújula para los ODS explica cómo éstos afectan su negocio - ofreciéndole las herramientas y conocimientos para poner la sostenibilidad en el corazón de la estrategia de su negocio.

Las empresas tienen ahora una nueva herramienta para ayudarles a navegar y contribuir a un nuevo conjunto de objetivos globales de Desarrollo Sostenible (ODS) aprobadas por las Naciones Unidas el 25 de septiembre. Lanzado en

un evento de la ONU-business en la Sede de la ONU en Nueva York, la Brújula para los ODS -desarrollado conjuntamente por GRI, el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y el Consejo Empresarial Mundial para el Desarrollo Sostenible (WBCSD) - Guían a las empresas en la adopción de un enfoque estratégico para los ODS y la mejora de su contribución al desarrollo sostenible a través de actividades propias del negocio.

Los ODS, que dará forma a la agenda de desarrollo mundial de aquí al 2030, es un llamado explícito a las empresas a utilizar la creatividad y la innovación para hacer frente a los desafíos del desarrollo sostenible, como la pobreza, la igualdad de género, el agua potable, la energía limpia y el cambio climático. Muchas empresas, sin embargo, no están seguras de qué acciones pueden y deben tomar con el fin de contribuir a los objetivos. Para satisfacer esta necesidad, la Brújula para los ODS es una guía que

las empresas pueden utilizar para alinear sus estrategias con los ODS pertinentes, y medir y gestionar sus impactos. Es apoyado por un inventario directo y en constante actualización de los indicadores de negocio y herramientas (<http://sdgcompass.org/business-tools/>).

Aunque todos los 193 Estados miembros de las Naciones Unidas llegó a un acuerdo sobre los ODS, su éxito depende en gran medida de la acción y la colaboración de todos los actores. La Brújula para los ODS lo reconoce e incorpora la opinión de las empresas, agencias gubernamentales, instituciones académicas y organizaciones de la sociedad civil, de todo el mundo.

La asociación entre el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y del WBCSD es un ejemplo de la innovación y la colaboración necesaria para hacer frente a los desafíos de desarrollo más apremiantes del mundo. El objetivo 12.6 reconoce explícitamente el rol que las corpora-



Las empresas deben desempeñar en el logro de los objetivos. Nuestra ambición es que mediante el uso de la Brújula para los ODS, para medir y gestionar sus contribuciones, las empresas van a generar datos de alta calidad para informar mejor a la toma de decisiones y mejorar la vida de millones de personas en todo el planeta.

La adopción de los ODS es un momento histórico para nuestro mundo, y las empresas están listas para actuar. Estos objetivos globales representan un mercado creciente para las empresas que son capaces de desarrollar y ofrecer tecnologías y soluciones pertinentes. La Brújula para los ODS ofrece una guía fundamental para que las empresas entiendan sus responsabilidades y oportunidades vinculadas a cada una de las metas globales, en última instancia,

para impulsar el crecimiento y la innovación para el bien de las personas y nuestro planeta.

"Estamos orgullosos de ser parte de la coalición que lanzó la Brújula para los ODS. Por primera vez, la comunidad empresarial ha ayudado activamente a dar forma a la agenda de la ODS, y continuando este liderazgo también será fundamental para ayudar a alcanzarlos", dijo el presidente del WBCSD, Peter Bakker.

La Brújula para los ODS fue lanzado como parte del Foro del Sector Privado de la ONU de este año, que cada año reúne a los directores generales y jefes de Estado de las Naciones Unidas para discutir temas como el cambio climático, el desarrollo global, y los derechos

humanos.

En el Ecuador las empresas miembros de Cemdes se unieron al llamado internacional del WBCSD como signatarios en apoyo a la Declaratoria. **FS**

